

La educación argentina, en estado de desintegración: *Buenos Aires Herald*

(PL y AFP)

BUENOS AIRES, 4 de enero. — El diario *Buenos Aires Herald* definió hoy la educación argentina como "sistema destartado que en estos momentos se encuentra al borde de la desintegración".

El rotativo señaló que las principales características del sector son "el deterioro generalizado de la educación primaria para la amplia mayoría de niños que no pueden concurrir a colegios pagados, la brusca declinación de las inscripciones universitarias y el creciente ritmo de deserción".

Añadió que estos factores amenazan "con transformar a la Argentina en una tierra de analfabetos y semianalfabetos, completamente incapaces de satisfacer las demandas de la vida del final del siglo XX".

"La razón principal de este estado de cosas —consignó— parece ser la falta de interés del gobierno en destinar fondos para la educación,

que constituye la inversión a largo plazo más importante de todas".

Por otro lado, se supo que antes de fin de mes el gobierno militar formulará su descargo al informe elaborado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA sobre la situación en Argentina.

El canciller, Carlos Pastor, está en "sesión permanente" estudiando el texto, junto con un grupo especializado de juristas argentinos que conocen en detalle el derecho internacional.

Una primera impresión recogida entre los "lectores" del documento de la CIDH permitió pensar a los observadores que sorprendió a las autoridades locales el "fuerte tono crítico del informe, muy superior al que esperaban".

La importancia de este documento estuvo dada también ayer porque a pocas horas de iniciada su lectura al más alto nivel oficial, el propio presidente argentino fue informado en detalle por el canciller Carlos Pastor en una audiencia fuera de agenda.

UNO / MAS / UNO

► Categrórica declaración del nuncio apostólico Por engendrar la violencia, condena la Iglesia al gobierno militar argentino

► Por llevar adelante el proceso hay violaciones

MAR DEL PLATA, Argentina, 4 de enero (AFP, EFE y UPI). — La Iglesia católica, a través del nuncio apostólico, monseñor Pío Laghi, condenó hoy al gobierno militar de Jorge Rafael Videla porque "en su afán de llevar adelante un determinado proceso ha engendrado violencia y ha habido violaciones y maltratos".

El funcionario eclesiástico declaró que las expresiones del papa Juan Pablo II sobre la vigencia de los derechos humanos en Argentina "tienen que ser una luz que penetre en nuestra conciencia y nos haga reflexionar".

"Si el Pontífice, como es verdad, ha dicho esas palabras en relación con la situación de detenidos y desaparecidos en Argentina y Chile, significa entonces que nosotros debemos enfrentarnos con esa realidad y también hacer nuestro examen de conciencia, sin tergiversaciones".

Afirmó que "no podemos nosotros imaginar

que en todos los países hay más o menos violaciones y que en Argentina vivimos en un paraíso terrenal".

Las declaraciones del prelado ocurrieron en momentos en que fuentes políticas de esta capital señalaron que antes de fin de mes el gobierno militar formulará su descargo al informe elaborado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA sobre la situación en Argentina.

Según dichos medios, el régimen de Videla analiza a fondo esa respuesta al documento producido por la Comisión de la Organización de Estados Americanos después de la visita de tres semanas que realizó a este país en septiembre pasado.

Una primera impresión recogida entre los "lectores" del documento de la comisión permitió pensar a fuentes políticas que "sorprendió a las autoridades locales el fuerte tono crítico del informe".